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INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
INE Querétaro destruye 19 mil 958 credenciales de elector 
Para garantizar que la información que los ciudadanos proporcionan para el trámite de la credencial de elector no 
se utilice para otros fines, la Junta Local Ejecutiva de Querétaro del Instituto Nacional Electoral (INE) destruyó 19 
mil 958 micas, confirmó Domingo Bautista Durán, vocal del Registro Federal de Electores. (CQRO, PA) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
MORENA 
 
Piden a autoridades de Querétaro coadyuvar en el esclarecimiento de homicidio de regidor en Apaseo 
Por Katia Lemus 
Tras el homicidio del regidor de Morena en Apaseo el Alto Francisco García Ramírez, el martes pasado, Andrés 
Tovilla Sáenz, consejero político de Morena en el estado de Querétaro, exigió que no solo las autoridades de 
Guanajuato esclarezcan los hechos, sino también las de Querétaro.  (CQRO) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: BERNAL SE APAGA POR LOS RECORTES 
A golpe de recortes presupuestales en la promoción turística y al fondo de apoyo a Pueblo Mágicos, poco a poco la 
actividad del sector al pie de la Peña de Bernal se ha ido apagando este año, indicó la presidenta del Comité de 
Pueblos Mágicos, Ivonne Cabrera Camacho. (DQ, principal) 
 
N: MEJOR EVALUADO 
El gobernador Francisco Domínguez se encuentra en la primera posición dentro de los gobernadores mejor 
evaluados en el rubro de honestidad, de acuerdo con una encuesta de Caudae. (N, principal) 
 
AM: CAPITAL AFINA RUTA TURÍSTICA DE TEATROS 
La octava ruta turística de 11, diseñada por la SECTUR, será presentada mañana en la Plaza Fundador a las 17:00 
horas de acuerdo con el titular de la dependencia, Gerardo Cuanalo. (AM, principal) 
 
EUQ: AL ERARIO LE COSTÓ CADA DIPUTADO 12.3 MDP 
En 2018, cada uno de los 25 diputados locales de Querétaro representó para el erario un gasto anual de 12.3 mdp, 
dio a conocer el Imco. (EUQ, principal) 
 
CQRO: ANUNCIA VEGA CARRILES RESCATE DE LA CAÑADA; INVERTIRÁN 100 MDP 
La administración del municipio de El Marqués invertirá 100 millones de pesos para rehabilitar La Cañada y 
generar afluencia turística. El presidente municipal de dicha demarcación, Enrique Vega Carriles, anunció que ya 
se están haciendo las gestiones federales para concretar este proyecto. (CQRO, principal) 
 
PA: SE FRACTURA LA BANCADA DE MORENA 
Néstor Gabriel Domínguez Luna, diputado de Morena en la legislatura LIX Legislatura del estado, confirmó la 
división en la bancada de ese partido provocada por el coordinador Mauricio Ruiz Olaes. (PA, principal)  
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PODER EJECUTIVO 
 
ASISTE PANCHO A TERCER INFORME DEL GOBERNADOR DE TAMAULIPAS 
El gobernador Francisco Domínguez Servién asistió a la sede del Congreso local de Tamaulipas, donde su 
homólogo de aquella entidad, Francisco García Cabeza de Vaca, rindió su Tercer Informe de Gobierno. (DQ, N, AM, 
EUQ) 
 
SEDESU Y EJIDATARIOS DE PEÑA COLORADA SE REUNIRÁN EL PRÓXIMO MARTES 
El próximo martes, a las 12:00 horas, un grupo de ejidatarios de Peña Colorada sostendrá un encuentro con el 
secretario estatal de Desarrollo Sustentable, Marco Antonio Del Prete Tercero, en el Querétaro Centro de 
Congresos, informó el asesor de los nueve ejidos de la mencionada zona, Luz Carlos Moreno Pérez. (N, CQRO) 
 
INICIA VUELO DIRECTO ENTRE QUERÉTARO Y DURANGO 
La mañana de este miércoles 25 de septiembre, se dio por inaugurado el nuevo vuelo directo que une a Querétaro 
con Durango, a través de la Aerolínea queretana TAR. Con la presencia Hugo Burgos, Secretario de Turismo, y el 
secretario de Turismo del estado de Durango, Eleazar Gamboa de la Parra, así como del Director Comercial de TAR 
Aerolíneas, David Navarro; se realizó una ceremonia inaugural en el Aeropuerto Internacional Guadalupe Victoria 
de la Ciudad de Durango, a donde arribó el primer vuelo de esta ruta, cerca de las 8 de la mañana. (DQ, N, AM, 
ADN) 
 
OPERACIÓN DE DIDI EN EL STADO SERÍA ILEGAL: IQT 
Por Marittza Navarro 
La plataforma Didi no tiene permiso para operar en Querétaro, por lo que su condición sería ilegal, afirmó 
Alejandro López, director del IQT, quien advirtió que se aplicarán las sanciones correspondientes. En días pasados, 
directivos de la plataforma anunciaron su arribo al estado, específicamente a las que están identificadas como 
zonas metropolitanas, que incluye a los municipios de Querétaro, Huimilpan, Corregidora, El Marqués, Colón, así 
como SJR, Tequisquiapan y Pedro Escobedo. (EUQ) 
 
UAQ DEBERÁ CUMPLIR LAUDO EN FAVOR DE LOS JUBILADOS: ST 
Por Rubén Pacheco 
Mario Ramírez, Secretario del Trabajo, aseveró que la UAQ deberá cumplir con laudo en favor de los jubilados. 
“Cualquier laudo tienen un procedimiento de ejecución de este y para ellos se determinan reglas establecidas 
propiamente en la ley federal del trabajo”. (N) 
 
RECIBEN CAPACITACIÓN SOBRE SALUD SEXUAL 
Organizaciones civiles de la diversidad sexual impartieron capacitación sobre salud sexual sin discriminación, con 
el propósito de sensibilizar e informar sobre la importancia del conocimiento del rubro. El curso, impartido al 
personal de la SESEQ, es resultado de la reunión que sostuvieron integrantes del Frente Queretano por el Derecho 
a la No Discriminación y a Favor del Estado Laico con el titular Julio César Ramírez, y que fueran consecuencia de 
una declaración del funcionario, en el sentido que los miembros de la comunidad LGBTTTI no podían donar 
sangre. (EUQ, DQ, ADN) 
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DISEÑO DE MURAL “ES DE VALIENTES, EXPRESAR LO QUE SIENTES”, EN QUERÉTARO 
La USEBEQ y la Sejuve lanzaron el Concurso Diseño de Mural “Es de valientes, expresar lo que sientes”, el cual está 
dirigido a alumnos de secundarias públicas de todo el estado. La Coordinadora Operativa de la USEBEQ, Gitzel 
Botello Rubio, destacó que la convocatoria tiene tres objetivos: acercar a los jóvenes y adolescentes del estado un 
servicio de atención psicológica a distancia mediante WhatsApp, Facebook, correo electrónico y vía telefónica. 
(AM) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
AVANCE DE 40% EN RENOVACIÓN DEL TRANSPORTE PÚBLICO  
Hoy se tiene el 40% de la flota de transporte público renovada y el gobernador Francisco Domínguez está decidido 
a que se dé tiempo, comentó el presidente de la Mesa Directiva de la LIX Legislatura, Antonio Zapata Guerrero, 
quien agregó que lo más importante es que se trabaja en la modernización del servicio. (DQ) 
 
DESTACAN MEJORAS EN SERVICIOS DE TRANSPORTE PÚBLICO 
Por Zulema López 
Ya se registraron importantes mejoras en el servicio de transporte y los esfuerzos de gobierno del estado se 
mantendrán, sostuvo el diputado panista Antonio Zapata. Aseveró lo anterior al preguntársele sobre la 
información del IQT respecto a que no existe programado construir un eje vial en avenida Zaragoza y que nunca se 
realizó un proyecto ejecutivo para ello, aunque si es necesario mejorar la vialidad en la zona. (EUQ) 
 
RUIZ HABLARÁ POR MORENA EN INFORME DE FDS 
Por Zulema López 
Podría existir fricción al interior de Morena, toda vez que será Mauricio Ruiz y no Fabiola Larrondo, quien 
presentará el posicionamiento del partido al informe del gobernador Francisco Domínguez. (EUQ) 
 
MARÍA ALEMÁN PRESENTA SU INFORME RECORRER PARA CONOCER 
María Alemán Muñoz, diputada federal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), presentó su primer informe, 
Recorrer para Conocer, en donde explicó cada una de las acciones que ha hecho en San Lázaro a favor de los 
queretanos. (DQ, N, AM, CQRO, EUQ) 
 
AVAL DE LA SCJN AL ABORTO NO ATIENDE CAUSAS DE PROBLEMA: DIPUTADA 
Por Francisco Velázquez 
El aval de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) al aborto en caso de violación, sin que se presente una 
denuncia ante el Ministerio Público, no atiende las causas del problema, por lo que es obligación de los legisladores 
enfrentar y dotar de los recursos legales suficientes para que las mujeres no sean condenadas por practicarse un 
aborto, aunque tampoco deben ser los promotores de la muerte de bebés, así lo dijo en entrevista la diputada 
federal del distrito 5 de Querétaro por el PAN, Ana Paola López Birlain. (CQRO) 
 
SALARIOS SE COMEN EL PRESUPUESTO DE LOS CONGRESOS  
Esta semana el Sol de México informó que los de Ciudad de México, Michoacán, Baja California, Morelos y Sonora 
son los Congresos más caros del país. Cuando se observa en qué se gasta el presupuesto en ellos, la gran mayoría 
del dinero va a parar a los salarios de legisladores y personal operativo de estos. Los salarios tienen un mayor peso 
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dependiendo el Congreso, en Jalisco, por ejemplo, representa el 96% de todo el presupuesto legislativo. Del otro 
lado de la tabla, en Sonora es el 27 por ciento. Querétaro tiene el 47%. (DQ) 
 
QUE NO RECIBEN EFECTIVO LOS DIPUTADOS 
Por Anaid Mendoza 
Se niegan PRI y PES a confirmar o negar si el Congreso estatal les da 200 mil pesos por mes para “sedesoles 
legislativas”. Diputados locales dicen desconocer si reciben 200 mil pesos mensuales para entregar “ayudas 
sociales”, esto en respuesta al estudio del IMCO en cuanto a que los Congreso locales se han convertido en 
“Sedesoles legislativas”. (DQ) 
 
CONGRESO, ENTRE LOS QUE MENOS RECURSOS TIENEN 
El estado de Querétaro se encuentra por debajo del presupuesto promedio asignado a nivel nacional para el 
congreso local al tener 315.4 mdp para el 2019. (AM) 
 
ACTAS DE NACIMIENTO TENDRÁN VIGENCIA ILIMITADA 
Connie Herrera, diputada de la fracción Querétaro Independiente, presentó una iniciativa para que las actas de 
nacimiento que se emiten en la entidad no tengan una vigencia limitada y que esta pase a ser permanente siempre 
que el documento sea legible y no presente daños mayores. (AM, EUQ) 
 

MUNICIPIOS 
 
SÓLO 1% DE TRASLADOS SON EN BICICLETA  
Por Verónica Ruiz 
Solo el 1% de los traslados de la capital se realizan en bicicleta, informó Miguel Núñez Ríos, director de Planeación 
de la Movilidad de la Secretaría de Movilidad del Municipio de Querétaro, quien invitó a la ciudadanía a participar 
en la restructuración de los carriles de bicicletas. (DQ) 
 
MUNICIPIO CONVOCARÁ A CIUDADANOS PARA REESTRUCTURACIÓN DE CICLOVÍAS 
La Secretaría de Movilidad del Municipio de Querétaro realizará mesas de trabajo con ciudadanos para presentar 
la red preliminar de carriles para bicicleta y, en conjunto, “pulir” la propuesta de reestructuración de ciclovías de la 
capital. Lo anterior lo expuso Miguel Ríos Núñez, director de Planeación de la Movilidad, luego de anunciar que del 
30 de septiembre al 12 de octubre presentarán a los ciudadanos las posibles conexiones. (CQRO, EUQ) 
 
REITERA COLEGIO DE ARQUITECTOS QUE TRANVÍA ES UNA OPCIÓN PARA MOVILIDAD 
El presidente del Colegio de Arquitectos del Estado de Querétaro (CAEQ), Miguel Medina Lanuza, sostuvo que ante 
los retos de movilidad que hoy enfrenta la ciudad, un tranvía como alternativa podría ser la opción para 
complementar los ejes estructurantes. (ADN) 
 
ENTREGA MUNICIPIO DE QUERÉTARO UN APOYO EXTRAORDINARIO A ESTANCIAS INFANTILES 
El Municipio de Querétaro, entregó un recurso único y extraordinario de 553 mil pesos a repartirse entre 79 
estancias infantiles que por sus costos representan una opción de apoyo a las familias de mil 300 niñas y niños del 
municipio. El Secretario de Desarrollo Humano y Social, Arturo Torres, a nombre del Presidente Municipal, Luis 
Nava, aseguró que con este apoyo se reconoce el esfuerzo que realizan día a día las estancias infantiles por 
procurar costos razonables o accesibles para la mayor parte de la población. (DQ, N, CQRO, EUQ, Q) 
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PROPONEN -NO CIRCULA Y METRO  
Por Sergio Venegas Ramírez 
Ante el crecimiento desordenado del parque vehicular en la zona metropolitana de la capital queretana, son varias 
las propuestas que se han generado desde el gobierno y la llamada sociedad civil, de hecho, el alcalde de Querétaro 
Luis Bernardo Nava llevó a sus propuestas de campaña disminuir a la mitad el tránsito en la capital del estado. 
Pero esto no ha sucedido. (PA) 
 
RECAUDACIÓN POR PREDIAL ALCANZA META 
Por Gonzalo Flores 
En la capital queretana se ha mantenido el nivel de recaudación del impuesto predial, por lo que, hasta el 
momento, se han acumulado 890 mdp, monto que fue marcado como meta a principios de año, informó el titular 
de la secretaría de finanzas del Municipio de Qro, Francisco Martinez Domínguez. (AM) 
 
MULTAS DE $44,000 POR POPOTES  
Por Verónica Ruiz 
Decomisos, multa mínima de 53 UMAs, que equivalen a 4 mil 477.97 pesos, y hasta suspensión del establecimiento 
contempla el Reglamento de Protección Ambiental y Cambio Climático del Municipio de Querétaro, para quienes 
infrinjan la prohibición de entregar popotes de plástico, que no sean biodegradables. El secretario de Desarrollo 
Sostenible, Genaro Montes Díaz, puntualizó que la normatividad que entrará en vigor el uno de octubre no tiene un 
fin sancionatorio, sino de crear conciencia sobre la importancia de cuidar el medio ambiente, y para ello requieren 
la colaboración ciudadana. (DQ) 
 
CENTRAL DE ABASTOS PUEDE SANCIONARÁ AUTOMÓVILES: APOLINAR CASILLAS 
Por Rubén Pacheco 
El secretario de gobierno del municipio de Querétaro, Apolinar Casillas, precisó que los condóminos fungen como 
propiedad privada y la administración puede emitir sanciones a los automovilistas. (N) 
 
ANUNCIAN DETONACIÓN DE LA CAÑADA, EN EL MARQUÉS 
Con el objetivo de detonar La Cañada, en El Marqués, se contempla la ejecución de acciones de embellecimiento 
para el próximo año. El presidente municipal, Enrique Vega Carriles, informó que para ello se tendrán que invertir 
100 millones de pesos, los cuales son gestionados ante la federación. (DQ, N) 
 
REALIZAN SEGUNDA ENTREGA DE BECAS ESCOLARES A ESTUDIANTES DE EL MARQUÉS 
Con la finalidad de evitar la deserción escolar, las autoridades del municipio de El Marqués realizaron la segunda 
entrega de becas municipales, las cuales beneficiarán a más de 800 estudiantes de nivel de secundaria, nivel medio 
superior y superior. (...) El Presidente Municipal, Enrique Vega, dijo que la educación es la inversión más 
importante para su administración. (DQ, N, EUQ, PA) 
 
CONFIRMAN AUTORIDADES DE EL MARQUÉS, HABITANTES DE LA PRADERA TENDRÁN QUE PAGAR EL 
AGUA A UN PARTICULAR 
Habitantes del Fraccionamiento La Pradera, deberán realizar el trámite con la empresa AQUA para poder tener el 
servicio de agua potable, señaló el Secretario de Gobierno del municipio de El Marqués, José Belén Robles. (EUQ) 
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OFRECE ROBERTO SOSA ASESORÍA JURÍDICA PARA ESCRITURACIÓN DE INMUEBLES A VECINOS DE EL 
PROGRESO 
El presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa Pichardo, se reunió con vecinos de la comunidad de El 
Progreso, donde se comprometió a darles la asesoría jurídica a través de la Secretaría de Gobierno, para la 
regularización de sus casas, así como implementar un proyecto para mejorar la movilidad en la calle principal, con 
apoyo de la secretaría de Movilidad y de la secretaría del Ayuntamiento. (PA)  
 
PUENTE PEATONAL FRENTE A CITADINA ESTARÁ LISTO EN TRES MESES 
En doce semanas se llevará la construcción del puente peatonal que estará ubicado sobre Paseo Constituyentes, a 
la altura de Plaza Citadina, así lo informó el alcalde del municipio de Corregidora, Roberto Sosa; quien recordó que 
esta obra es una de las necesidades más solicitadas por habitantes de la zona, pues estudiantes y trabajadores 
requieren cruzar esa vialidad. (AM)  
 
RASTRO MUNICIPAL DE CORREGIDORA SERÁ CONCESIONADO A 15 AÑOS 
Por Gonzalo Flores 
En la edición del 20 de septiembre del periódico oficial del estado, La sombra de Arteaga, se publica el acuerdo por 
el que se autoriza en el Municipio de Corregidora ejecutar el procedimiento de concesión del servicio público del 
rastro municipal por un periodo de 15 años. (AM) 
 
ALEJANDRO OCHOA ANUNCIA NUEVA INVERSIÓN AL SECTOR EDUCATIVO 
El presidente municipal de Colón, Alejandro Ochoa Valencia, se comprometió con 15 instituciones educativas a 
destinar un millón 500 pesos a la mejora de infraestructura escolar para 2020. (AM) 
 
PRESENTAN CONCURSO PARA PREVENIR EL EMBARAZO EN ADOLESCENTES 
Forman alianza el COESPO y el municipio de Cadereyta de Montes para prevenir el embarazo en adolescentes. 
(AM) 
 
MUJER ASESINADA A BALAZOS EN LOMA LINDA, SAN JUAN DEL RÍO 
La madrugada de hoy se registró la muerte de una mujer que fue ultimada a balazos, en la comunidad de Loma 
Linda, en San Juan del Río. Los hechos se registraron entre la calle Lirio y Camelia, cuando un individuo habría 
discutido con la víctima, de aproximadamente 25 años de edad y luego se escucharon las detonaciones. (N, PA) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
REACCIONAN CON UNA APP DE TAXIS 
Taxistas integrantes de diversas agrupaciones presentaron la aplicación móvil “1UNTAXI”, la cual cuenta con una 
base de 165 taxistas y unidades para brindar servicio a la población a costos más bajos que plataformas como Uber 
o Cabify. Ricardo Suárez, director de relaciones públicas de la nueva plataforma explicó que esta aplicación no 
propone tarifa inicial y los costos por el servicio serán menores a los de otras plataformas, pues el desarrollo y 
métodos de pago podrán ser en efectivo u otros medios, además que no cuentan con tarifas dinámicas. (DQ, EUQ) 
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RECOMIENDA CIDH MEJORAS A PARADERO 
Por Montserrat García 
El CIDH, con sede en Querétaro, hizo una recomendación al IQT para que mejore las condiciones del paradero de 
camiones suburbanos, ubicado a un costado del mercado 5 de Mayo, recomendación derivada del accidente 
ocurrido en pasados días, en el que una mujer perdió la vida en el hospital, tras ser aplastada por un camión. 
(ESSJR) 
 
EJIDATARIOS DESCONOCEN SITUACIÓN DE PEÑA COLORADA 
Ejidatarios vecinos de Peña Colorada se manifestaron el miércoles en Plaza de Armas, solicitando información de 
la situación y posible decretó como área natural protegida, pues ni autoridades ni ambientalistas se han acercado 
con ellos. (...) Carlos Moreno, coordinador nacional de Administración y Finanzas de la Central Campesina 
Cardenista y asesor de los nueve ejidos involucrados en el proyecto de área natural protegida Peña Colorada, 
explicó que desde hace tres meses el gobernador presentó un video al presidente, donde aparecen dos niños 
pidiendo un mejor medio ambiente y declarar área natural protegida Peña Colorada. (EUQ, DQ, PA) 
 
RECTORES PIDEN AMPLIACIÓN DE PRESUPUESTO POR 17 MIL MDP 
La rectora de la UAQ, Teresa García Gasca, participó en la reunión sostenida entre el Consejo Nacional de ANUIES y 
los presidentes de las comisiones de presupuesto y cuenta pública, y de educación, Alfonso Ramírez Cuellar y 
Adela Piña Bernal, respectivamente; convocada para analizar el presupuesto de egresos de la federación (PEF) 
2020, en el rubro de ESP. (AM, EUQ) 
 
250 INTEGRANTES DE LA CANIRAC SE UNEN A LA CAMPAÑA “PORQUE LO BUENO EMPIEZA EN CASA” 
La regidora y presidenta de la Comisión de la Familia del H. Ayuntamiento del Municipio de Querétaro, María de 
Jesús Pelagio Ramírez, entregó publicidad y material de apoyo para que los integrantes de la CANIRAC, se sumen a 
la campaña “Porque lo bueno empieza en casa”, que busca fomentar la convivencia al interior de las familias. (DQ) 
 
COMERCIANTES DEL CENTRO PIDEN QUE LA FERIA GANADERA SE HAGA EN VERANO 
Alfonso González Hurtado, presidente de la Asociación de Comerciantes del Centro Histórico, comentó que la 
intención sería buscar algún acuerdo con los organizadores para que pudiera llevarse a cabo en verano y no a 
finales del año. Varios negocios en la zona centro se ven afectados, puesto que la mayoría de la gente gasta en La 
Feria Ganadera, en lugar de acudir a la zona centro en plan de recreación. (DQ) 
 
SOBREVIVEN AL CÁNCER 80.6% DE NIÑOS 
El índice de sobrevivencia de niños y personas con cáncer atendidos por el HITO es del 80.6% desde su apertura se 
han atendido 935 niños, 271 activos y 182 ya completaron el tratamiento con éxito. (DQ, EUQ) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
CUARTO DE GUERRA 
QUEJA. Ayer la dirigencia nacional del PRI abrió la puerta para “grillar” al dirigente del partido en Querétaro. Y por 
algo será… Resulta que Alejandro “AMLITO” Moreno recibió en privado al diputado local Hugo Cabrera, quien fue 
al CEN en representación de un grupo de priístas de muy diversa clasificación de edad y grupo unidos por la 
coincidencia de ser contrarios y/o afectados por Juan José Ruiz Rodríguez. SEÑALES. Los integrantes del TUCOJJ 
(Todos Unidos Contra JJ) son el propio Cabrera, Héctor Guillén, David Palacios, Paul Ospital, Miguel Calzada y un 
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largo etcétera reunidos hace meses por la hoy arrepentida disidente María Alemán, y se pusieron muy contentos 
porque, además de tomar como buena señal que el CEN reciba a Cabrera y no les dé largas ni los mande a quejarse 
con el nuevo delegado, dicen que pudieron desahogarse largo y tendido sobre Juan José Ruiz y el mando alterno de 
sus amigos Juan Carlos Arreguín y Miguel Díez. RIP. Este TUCOJJ surgió por iniciativa de María Alemán y su 
consejero Marco Álvarez Malo para meterle presión a “JJ” y sacarle, como de hecho ya hicieron, la promesa de que 
ella será la débil candidata del devaluado PRI a la alcaldía de Querétaro. Pero la presión sigue, porque una vez 
obtenido el botín, perdón, el “acuerdo”, Alemán no desactivó a sus amigos opositores que ayer, en voz de Hugo 
Cabrera, presentaron de nuevo una larga relatoría de reproches ante Alejandro Moreno, quien –dicen los crédulos- 
ahora sí hará algo. Por su parte, Ruiz ya tiene con esto un pretexto para retirar de la mesa todo lo prometido; total, 
no pierde nada porque de cualquier forma ya nadie le cree. (DQ)  
 
EXPEDIENTE Q “ENCUESTAS S.A.” 
Por Adán Olvera  
La temporada de encuestas ha arrancado y de lo que se trata es de poner nervioso al que se deje. Es que la cifras 
que revelan en ocasiones son tan sorprendentes que muchos se ponen nerviosos. La empresa Massive Caller la 
volvió a hacer y puso nervioso a muchos por los resultados que presuntamente son reflejo de la realidad en 
Querétaro: según los resultados la preferencia electoral está en un empate técnico entre el PAN y Morena con 32 
por ciento de las preferencias de intención de voto y un PRI muy lejano con 8 por ciento que le permitirá ser 
balanza como anteriormente le hacía la chiquillada. La susodicha encuesta correspondiente a septiembre abre la 
caja y da nombres de posibles contendientes al gobierno estatal en 2021 por parte del PAN, la sorpresa es que 
lidera las intenciones de los electores Ricardo Anaya Cortés, con 37.9 por ciento de los encuestados, seguido del 
senador Mauricio Kuri González, con un 23.6 por ciento y un lejano Marcos Aguilar con 16.9 por ciento. Del lado de 
Morena Massive Caller capta un 24 por ciento de preferencias para Gilberto Herrera Ruiz, super delegado federal. 
Seguido del zar antilavado del Gobierno federal, Santiago Nieto Castillo, con un 14.5 por ciento, empatado con 
Adolfo Ríos, ex candidato a presidente municipal con los mismos números. Muy alejado el senador Juan José 
Jiménez. La empresa en cuestión no se ha caracterizado por ser muy seria en sus mediciones pero abre el debate 
adelantado en Querétaro, sobre todo si tenemos en cuenta que este domingo, Francisco Domínguez Servién, rinde 
su cuarto informe de gobierno al frente de la administración estatal. Muchos interesados en la sucesión en 
Querétaro, ya se vieron en la boleta y no quieren dejar pasar la oportunidad para destacar en el trabajo y venderse 
como lo mejor que tenemos para salir adelante. Las mal llamadas “benditas redes sociales” jugarán un papel 
importante en la guerra de lodo que está por iniciar en su segunda fase. DE REBOTE. No todos los ejidatarios 
llegaron a la protesta en Palacio de Gobierno, para oponerse a la declaratoria de Peña Colorada, como área natural 
protegida; los ejidatarios que andan en camioneta de 8 cilindros y asientos de piel se quedaron cómodamente 
observando lo que sucede a distancia. (DQ) 
 
ASTERISCOS 
Comercio establecido propondrá modificar fechas de la feria ganadera. Desde la asociación de comercio 
establecido del centro histórico se busca una reunión con la UGRQ para presentarles una propuesta para que se 
modifique la fecha en que se realizan la Feria internacional Ganadera, debido a que genera una baja de ventas en el 
primer cuadro capitalino. Una propuesta con la que se buscaría que la celebración se desarrolle en verano y no 
durante el mes de diciembre, aunque el evento durante mucho tiempo se ha realizado al cierre de cada año. 
Cambios en grupo parlamentario del PRI. La diputada Abigail Arredondo comienza su ciclo como coordinadora del 
grupo parlamentario del PRI en la LIX legislatura supliendo a Hugo Cabrera. En el PAN se rumorea que Miguel 
Ángel Torres permanecerá al frente, mientras que en Morena todo apunta a que la diputada, Fabiola Larrondo será 
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la nueva coordinadora como se estipulo desde el principio. Hugo Cabrera gestiona apoyos en Peñamiller. El 
diputado local Hugo Cabrera acudió a la escuela de la comunidad Encinos, en Peñamiller, con el propósito conocer 
la obra de mejoramiento de salones de clases, que fue gestionada en beneficio de alumnos, padres de familia y 
docentes que acuden al colegio, producto de una petición presentada por la comunidad al legislador. Hugo Cabrera 
expresó su obligación de trabajar en colaboración para dignificar espacios educativos. (AM 8) 
 
BAJO RESERVA 
Relevo en la bancada del PRI. Nos comentan que este día se dará el relevo en la Coordinación del Grupo Legislativo 
del PRI. La diputada Abigail Arredondo, una mujer joven que en su trayectoria política ya fue regidora en el 
Ayuntamiento capitalino, asumirá la representación de los cuatro diputados priistas para este segundo año de 
trabajo en la 59 legislatura. Abigail, nos dicen, es una persona conciliadora, motivo por el cual se espera que fluya 
el entendimiento con sus pares Miguel Ángel Torres, del PAN, y Fabiola Larrondo, quien en próximos días llegará a 
la coordinación de Morena. Dorantes se sube a la bici. En más de la Legislatura local, nos dicen que el diputado y 
presidente del PAN estatal, Agustín Dorantes dejó el auto y se subió a la bicicleta. Participó, nos comentan, con el 
colectivo Libre a Bordo que implementó el programa “Yo te acompaño”. Don Agustín, nos cuentan, con su bici 
recorrió el trayecto de su casa al Congreso. Esta iniciativa también consiste en apoyar a las personas que se inician 
en el ciclismo para que tracen rutas seguras, además de que ciclistas con mayor experiencia los acompañan para 
ayudarlos a superar los obstáculos que encuentran en el camino. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
Tras la aprobación, ayer, con 24 votos a favor y 12 en contra, en el Congreso de Oaxaca de la despenalización del 
aborto durante las 12 primeras semanas de gestación -lo que convierte a este estado en el segundo del país, junto 
con la Ciudad de México, en permitir la interrupción legal del embarazo- el ministro presidente de la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación, Arturo Zaldívar, simplemente tuiteó: “¡Oaxaca! En tanto, la diputada panista del 
Congreso de Querétaro, Elsa Méndez -también en Twitter- escribió, entre otras cosas: “Hoy, en un acto cobarde, los 
diputados de MORENA aprueban el asesinato de inocentes. Lo dijimos, este partido quiere acabar con todo, hasta 
cuándo van a despertar, hasta donde llega su ambición, presidente de México Asesino y traidor. #FueraMorena 
#FueraAmlo #Asesinos”(sic).  El pasado martes, la Conferencia del Episcopado Mexicano (CEM), a través de Mons. 
Jesús José Herrera Quiñonez, obispo de Nuevo Casas Grandes, Chihuahua -y responsable de la Dimensión Episcopal 
para la Vida-, emitió un extenso mensaje titulado Oaxaca le dice “sí a la vida”. Entre otras cosas, dicho mensaje 
señaló: “Los laicos pueden y deben alzar su voz en medios privados y públicos, de forma individual y colectiva, y 
acudir a los gobernantes y representantes para impedir que se llegue a cualquier decisión que arrebate la 
protección del derecho a la vida de los no nacidos”.  Y, tras la aprobación de las leyes secundarias de la reforma 
educativa en la Cámara Alta, el coordinador de los senadores del PAN, Mauricio Kuri, tuiteó: “¡A Morena NO le 
importa la educación, quiere votos! Se doblega ante la CNTE. Condena a niñas, niños y jóvenes a un oscuro futuro. 
No lo permitiremos. ¡Daremos la batalla en todos los frentes por una educación de calidad! @AccionNacional SÍ 
trabaja para México! #EducaciónSinMafia” … ¡Así la polarización en el país en este momento, por citar solo dos 
temas!  A partir de hoy, la diputada Abigail Arredondo será la nueva coordinadora de los legisladores del PRI en el 
Congreso local, en sustitución de Hugo Cabrera Ruiz. Cabe recordar que este grupo parlamentario acordó que la 
coordinación sería rotativa y anual; el último año, estará a cargo de Karina Careaga. (CQRO 1 y 2) 
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PLAZA DE ARMAS  
Por Sergio Venegas Ramírez 
Protestan Ejidatarios de Peña Colorada. Tierra y libertad. Cientos de campesinos de los nueve ejidos relacionados 
con Peña Colorada se manifestaron este miércoles en contra del decreto para su declaratoria de reserva ecológica 
y advirtieron al Gobierno del Estado que lucharán por la defensa de la tierra. Con el fondo del himno agrarista y 
gritos de que Zapata vive y la lucha sigue, los ejidatarios colocaron mantas y pancartas en la fachada de la Casa de 
la Corregidora y lanzaron consignas en contra del gobernador. Se quejaron de no ser tomados en cuenta dentro de 
los proyectos para la protección de la zona a pesar de ser los dueños originales y algunos hasta mostraron sus 
certificados parcelarios, como Salvador Segundo de El Salitre y José Carmelo León Pérez Olvera, que acudió en 
representación de su madre Antonia Olvera Hernández, de 102 años de edad, que no pudo venir por motivos de 
salud. Apoyados en equipos de sonido protestaron frente a las oficinas del gobierno estatal logrando que una 
comisión fuera recibida para exponer sus demandas que ya habían registrado hace más de un mes –el 20 de 
agosto- al solicitar audiencia con Francisco Domínguez. En el documento firmado por los comisariados ejidales, 
recibido por la oficina de Atención Ciudadana y del que este armero tiene copia, los afectados se quejan de falta de 
información en el tema de sus tierras, mientras “en todos los medios se habla de la carta que fue enviada al 
Presidente de la República, licenciado Andrés Manuel López Obrador, para decretar como área natural protegida a 
nivel federal”. Finalmente, Venancio Bárcenas Rangel, representante del ejido de San Vicente Ferrer, fue recibido 
junto con otros comisionados, ante los que se levantó una minuta para convocar a una reunión el próximo martes 
con la participación de Semarnat, la Comisión Nacional de Áreas Protegidas y la Secretaría de Desarrollo 
Sustentable. En declaración a PLAZA DE ARMAS, Venancio Bárcenas dijo que son casi cinco mil hectáreas las que 
podrían ser afectadas por el decreto en perjuicio de mil ejidatarios titulares, además de familiares y avecindados. 
Por lo pronto, comentó, se les ofreció dejar en suspenso toda acción hasta en tanto no escuchar a los campesinos. A 
ver si les cumplen. -LA CARAMBADA-Cínico. Dice el diputado Mauricio Ruiz Oláes que si no quieren a Fabiola 
Larrondo como coordinadora de la bancada de Morena en la Legislatura local él se puede quedar otro año al frente. 
¡Porca miseria! -OÍDO EN EL 1810-Rumor. Que algunos comienzan a ver a la magistrada Celia Maya García como 
posible candidata a presidir el comité estatal de Morena. Consultada sobre el particular dijo no saber nada pero 
que de todos modos hay que esperar los tiempos. Por cierto, ella se jubila en el Tribunal a fines de este año. Mmm. -
¡PREEEPAREN!-Colectivo. Un grupo de priistas inconformes de Querétaro fue recibido ayer por el dirigente 
nacional Alejandro Moreno “Alito” en la sede de Insurgentes, en la Ciudad de México, para pedir la pronta 
renovación del comité estatal. Ahí estuvieron Marco Antonio León, David Palacios, Hugo Cabrera, Juan Pablo 
Cárdenas, Toño Macías y Manuel Pozo, entre otros. Todo señalan al presidente Juan José Ruiz por la debacle del 
partido en la entidad. Los tricolores salieron muy entusiasmados de su reunión con “Alito”. Esto ya comenzó. -
¡AAAPUNTEN!-Mientras tanto. En el Querétaro Centro de Congresos presentó su primer informe la diputada 
federal María Alemán, también priista, con una gran capacidad de convocatoria. Entre los asistentes se destacó la 
reaparición del ex alcalde capitalino y candidato a gobernador Roberto Loyola Vera, a quien hizo un amplio 
reconocimiento como ex jefe del que aprendió mucho. También estuvo el presidente del Instituto Jesús Reyes 
Heroles, Paul Ospital, que aparece como posible carta para el 2021. ¡Órale! -¡FUEGO!-#ConLosArcosNo. Muchas 
reacciones hubo en redes por las declaraciones de la directora del Centro INAH, Rosa Estela Reyes, quien 
desestimó daños a la Avenida de los Arcos y ni siquiera sabía lo del socavón, reconocido por el secretario de 
gobierno del Ayuntamiento capitalino. ¡Porca miseria! (PA 2) 
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FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua 
Bendito Vuelo a Durango. Este miércoles abrió la línea aérea TAR su vuelo Querétaro - Durango coincidiendo 
gratamente con el reciente nombramiento de don Faustino Armendáriz como arzobispo de Durango, alto cargo 
que asumirá el 21 de noviembre próximo. Aquí también se advierte la mano de Hugo Burgos, Secretario de 
Turismo. (PA 1) 
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